

## ■ SANTA MARTA DE TORMES

Rosario Álvarez.

DIRECTORA DEL CENTRO MATERNO INFANTIL AVE MARÍA

# “Ahora las chicas realizan estancias más prolongadas”

Tras dieciséis años al frente del centro, Rosario Álvarez analiza el día a día de una casa en la que apoyan a jóvenes embarazadas

ENE | SANTA MARTA

**L**LEVA 16 años ayudando a jóvenes embarazadas que necesitan apoyo para sacar adelante su vida. Rosario Álvarez es la cara visible de un proyecto tras el que hay muchas manos. El Centro Materno Infantil Ave María, perteneciente al Instituto Católico Secular Cruzada Evangélica, ha evolucionado con la crisis y sobrevive con el apoyo de voluntarios y particulares.

—¿Ha cambiado mucho el centro tras tantos años?

—Antes de la crisis casi todas las chicas que llegaban eran inmigrantes que necesitaban apoyo al carecer de familia o red social. Pero cuando llegó la crisis, al bajar el número de inmigrantes porque muchas volvían a sus países, incluso pensábamos que tendríamos que cerrar porque la experiencia nos decía que no venía gente española y ahora son las que tenemos, pero los problemas han cambiado.

—¿En qué sentido se ha dado ese cambio?

—Antes las chicas tenían problemas económicos y sociales y ahora son problemas de familias muy desestructuradas. Hay que hacer un trabajo muy integral para que tengan las herramientas necesarias para seguir adelante.

—¿Con qué edad llegan las chicas al Centro Ave María?

—Nos llegan niñas de 15, 16 y 17. La mayor que tenemos ahora tiene 23 años. La diferencia es que realizan estancias más prolongadas porque la inmigrante quería buscar trabajo o mejorar su vida



Rosario Álvarez en los jardines del centro. | ENE

para independizarse. Pero ahora al embarazo se une la adolescencia y que muchas no tienen referencias familiares positivas y esto hay que trabajarlo, formarlas y darles herramientas. Ahora tenemos 13 madres y 10 niños, ya que 3 chicas están embarazadas. Hay mucha alegría, ya que intentamos normalizar la vida y los niños son una fuente de alegría. Tenemos claro que además de un ambiente de familia hay que potenciar el entusiasmo.

—¿Cómo se financia el centro?

—La crisis nos ha afectado, ya que las entidades con fines sociales han bajado sus presupuestos,

pero Salamanca ha sido muy generosa no solo en dar sino también en encontrar personas que llegan en el momento oportuno.

—¿Qué necesidades tienen?

—Una de las cosas que siempre necesitamos es todo tipo de productos de higiene y artículos de limpieza, tanto higiene personal como del centro. Para los niños seguimos recogiendo ropa, ya que también damos apoyo a familias y a las chicas que están fuera del centro, ya que no nos desentendemos de ellas. Además, nos vendrían bien voluntarios, alguna persona para dar clases de apoyo y para el servicio de ludoteca.

## ■ VILLAMAYOR DE ARMUÑA



Las actividades incluirán un taller de reparación de bicicletas. | ENE

# La localidad se suma a la Semana de la Movilidad con talleres y rutas en bicicleta

ENE | VILLAMAYOR

Villamayor de Armuña se suma, un año más, a la Semana Europea de la Movilidad y celebrará entre los días 16 y 22 de septiembre sus actividades para fomentar una movilidad sostenible y respetuosa con el medio ambiente. Así, desde el Consistorio armuñés han preparado más de media docena de actividades para todos los públicos que incluyen distintos talleres y rutas en bicicleta.

En este sentido, las actividades comenzarán este viernes con un taller de reparación de bicicletas, que tendrá lugar en el Espacio Cultural

Abierto. La programación continuará durante el próximo fin de semana, cuando tendrán lugar una ruta familiar por el carril bici, una quedada btt por los caminos de la localidad destinada a mayores de 14 años y un taller de anillamiento científico de aves. Además, también están previstos la celebración de los itinerarios 'Descubrimiento de la naturaleza urbana' y un taller de habilidades en bici. Por su parte, el día 22 será el Día sin Coches y se restringirá el tráfico a los vehículos a motor en las calles del entorno de la plaza de España.

## ■ ALDEASECA DE ARMUÑA

# La localidad prepara una excursión a Las Edades del Hombre el próximo día 24

La Junta Vecinal de Aldeaseca de Armuña prepara para el próximo día 24 una excursión a Toro para visitar la exposición de Las Edades del Hombre. Así, la visita incluye el autobús gratuito hasta la localidad zamorana y contará con la visita a la muestra y una degustación gratuita de quesos. Tras la comida, habrá una visita libre a Zamora antes del regreso a la localidad armuñesa. Los interesados en acudir a esta excursión pueden apuntarse a través de las redes sociales de la Junta Vecinal o en el Edificio Multiusos de la localidad.

# El flamenco es... UNIVERSAL

CON **LA GACETA**

Camarón, Enrique Morente, Raimundo Amador, Sabicas... todos los grandes nombres del flamenco en una colección única, con el mejor sonido y las mejores obras de cada uno de ellos



PRÓXIMA ENTREGA:  
**E. MORENTE**  
Viernes 16 septiembre

DISFRUTA DE LAS VENTAJAS DE SER SUSCRIPTOR



Precio especial suscriptor **3 €**

Precio colección completa **40 €**

Haz tu reserva en el Tel 923 12 52 40  
o en promociones@lagacetadesalamanca.es

Puede adquirirlos en cualquiera de nuestras oficinas:  
- Avda. de los Cipreses, 81 y c/ Peña Primera, 18